



**Primer reporte de Hacienda a Claudia:
el gobierno tiene finanzas sanas; el
déficit, bajo control**

Sheinbaum no planea nuevos impuestos; “hay finanzas sanas”

Tras reunión con el titular de Hacienda, informa que en el presupuesto de 2025 se considera un déficit “aceptable” de 3%

Cecilia Higuera Albarrán
nacional@cronica.com.mx

La virtual presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, informó que se está considerando 3% de déficit en el Presupuesto para el próximo año, aunque, abundó “es algo que acepta cualquier gobierno”.

Abundó que no se está programando un endeudamiento importante, ni tampoco se tienen contemplados nuevos impuestos, al tiempo que enfatizó que “el gobierno Federal tiene finanzas sanas”.

Señaló lo anterior, luego de una reunión que sostuvo con el actual y futuro secretario de Hacienda y Crédito Público (SHCP), —en su gobierno—, Rogelio Ramírez de la O, en Palacio Nacional, para tratar temas relacionados con la elaboración del presupuesto para el próximo año.

“No va a haber nuevos impuestos y el aumento en los impuestos va a ser en términos reales, lo que corresponde a la inflación, lo que se hace en la Miscelánea Fiscal cada año... No es algo que sea nuevo, sino lo que normalmente se hace cada año”, aclaró.

La futura presidenta de México detalló que los propios vencimientos que vienen, así como las amortizaciones, etcétera, se están revisando, en la parte de cuánto podría soportar el presupuesto en términos de una relación razonable con el Producto Interno Bruto (PIB).

“Por el momento, sin considerar eso, estamos destinando suficientes recursos para el proyecto de los trenes, para proyectos de agua”, así como para los programas sociales actuales y los nuevos.

En total, sostuvo, se contempla que se requieran recursos del orden de los 300 mil millones de pesos, y precisó que como se terminan las grandes inversiones de este año “se pueden reorientar a nuevas inversiones, además del propio funcionamiento del gobierno”.

Resaltó que en la elaboración del Presupuesto para el 2025 —el cual, por la transición del actual gobierno al próximo que ella encabezará— es razonable, que guardará todos los indicadores macroeconómicos, a fin de que “no genere ningún riesgo evidentemente, ni mayores déficits presupuestales y que al mismo tiempo, haya obra pública que genere empleo”, de tal suerte, que habrá un manejo responsable del dinero del pueblo de México con el presupuesto planteado que se presentará al Congreso de la Unión junto con la Ley de Ingresos, en no-

viembre de este año y en el cual no se considera una Reforma Fiscal, ni incremento a los impuestos”.

Insistió que en estos momentos el país cuenta con finanzas sanas, gracias a la política económica implementada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador, donde la Austeridad Republicana y el combate a la corrupción han logrado grandes cambios en el país en temas de ahorros e ingresos.

En este sentido, manifestó que en el pasado había la visión de que la Austeridad Republicana y el combate a la corrupción no generaban recursos y justamente el Presidente (López Obrador), ha mostrado que si hay recursos y nosotros vamos a seguir con una política similar”.

Asimismo, señaló que todavía hay espacios para reducir presupuesto de operación sin afectar la operación del propio gobierno y al mismo tiempo para los programas prioritarios que está planteando.

Sheinbaum Pardo señaló que durante el encuentro que se llevó a cabo en Palacio Nacional, acudió brevemente el director de Petróleos Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza, y se abordaron temas respecto a las finanzas de la empresa petrolera, así como de la Comisión Federal de Electrici-

“Estamos destinando suficientes recursos para el proyecto de los trenes, para proyectos de agua”

Se abordaron temas respecto a las finanzas de Pemex, así como de la CFE, entre otros rubros económicos

dad (CFE), entre otros temas económicos.

Cuestionada respecto a los nuevos programas sociales, la virtual presidenta electa Sheinbaum Pardo puntualizó que para el próximo año se tiene contemplado sean poco más de 50,000 millones de pesos para mujeres de 60 a 64 y becas para estudiantes de nivel básico —comenzará el próximo año con estudiantes de nivel secundaria—, además de presupuesto de inversión, tanto en agua, como algo de movilidad y el presupuesto de los trenes “que sería nuestra obra fundamental y vivienda porque una parte es Infonavit y otra parte es vivienda popular que construiríamos a partir de ese dato”.